



El autor cumplió el martes 80 años, y este año también estrena su Nobel y la publicación de "Cien años de soledad".

Mario Rodríguez

"Ya no se puede escribir como Gabriel García Márquez"

Amba de la anotada publicación por los 80 años del nacimiento de "Cien años de Soledad", conversamos con Mario Rodríguez, profesor de Literatura, director de la editorial Universidad de Concepción y miembro correspondiente de la Academia chilena, quien nos ofreció una visión distinta sobre sus libros, considerando que es la continuidad de la tradición de autores universales.

Una información tiene "Cien años de soledad" en la boca de todos: "Latinamericanista".

En "Cien años de soledad" está vivo el lenguaje latinoamericano.

En "Cien años de soledad" hay una mezcla de lo clásico y lo moderno. Dice que el clásico es el realismo mágico y todo lo que da la fuerza de una mitología. Dice que el clásico ya se empieza a perder en el libro por los diversos géneros norteamericanos que subvertieron a los tradicionales escritores en una atmósfera descriptiva de la literatura.

• *El académico postula que la trascendencia de "Cien años de soledad" es grande; no así su influencia en la narrativa actual, que no acepta la mitificación de Latinamericanistas que ofrece el realismo mágico.*

La respuesta del público ha sido

que el público lo sigue consumiendo, tal vez porque es que García Márquez es un momento universal. Y al mismo tiempo los lectores no están tan satisfechos. Entonces, los latínamericanistas García Marqués, César Pascual, han publicado en la literatura de aquí en

que es la época de la atmósfera. Pero desgraciadamente vienen otras corrientes y las novelas que hoy hay da más pena que orgullo. Entonces, García Marqués, porque él tiene una literatura hermosa para su cultura, dedicada a su país nacido, a la historia extraordinaria, y el mundo está más excepto.

El año de Gabo

El 160 García Márquez cumple 80 años. El marzo, "Cien años de soledad" fue publicado hace 43. El 16 de junio de 1982, y 14 años antes recibió el Nobel de Literatura. Casi de diciembre. Con todas estas celebraciones tan mediáticas los homenajes que va a recibir hoy. Una de las más deslucidas: en la edición popular de "Cien años", por los editores populares de Chile, sin embargo acogidos en la literatura.

Mario Rodríguez destaca que "desde el punto de vista de la lengua el continente abruma en "Cien años

de soledad" un segmento porque viene visto y no el resultado en los escritores más cultos sino el habla de la gente y esto le interesa a la Academia. García Márquez libera un segmento que estaba reprimido en el resto de la novela, el de los costumbres, las costumbres, el casalito habitado por los tíos y por las madres. "Cien años de soledad" es un tanto en que está vivo el lenguaje latinoamericano, así es que despierta parte de vida en las voces".

"Ya no se puede escribir como Gabriel García Márquez"
[artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Ya no se puede escribir como Gabriel García Márquez" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)